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    泳池里的“洪荒少女”回来了，只不过这

次带着眼泪。昨晚的全运会女子 100米仰泳
决赛，傅园慧（见题图 图 新华社）成了全场
焦点。带着一身伤病拼得铜牌后，这位中国体
坛表情最丰富的运动员，先是感谢了观众的

热情支持，来到混采区后，又与记者聊起这些
年的心理历程。谈及因病没能和自己一起出

征全运会的教练，这位时常笑得没心没肺的

姑娘，忍不住哭了起来。
作为此前两届全运会该项目的冠军，傅

园慧在赛前依然被视为最大的夺金热门，即
便近几年她饱受伤病困扰，竞技状态有所下

降，但在不少人眼里，瘦死的骆驼总比马大。
赛后谈及这一点，傅园慧把头摇成了拨浪

鼓：“前两届全运会冠军，也是运气比较好，
这次我就没想过三连冠的事，因为那不可能

实现。”
傅园慧为何如此不自信？除了自身的原

因，更关键的原因在于教练的缺阵。“我教练
（李雪刚）的身体不太好，希望这枚铜牌能给

正在接受治疗的他一点力量和慰藉。”说到这
里，向来在镜头面前乐观开朗的“洪荒少女”

转过身，用手轻轻擦着眼眶里的泪水，“这次
全运会之前只有一个月的恢复和训练时间，

能拿到第三，游到这个成绩，我觉得很开心，
也比较满意了。”

正当记者们以为傅园慧已经调整好情绪

时，浙江姑娘的脸上突然写满了自责，“刚好

是中秋节，本来想用一枚金牌作为礼物，送给
教练的，可惜……”话还没说完，傅园慧的眼

睛里又有了“雨水”，她一边向众人道歉，一边

再次转身调整情绪。约 20秒后，“洪荒少女”
深吸一口气，再度转身迎接“长枪短炮”，只是

和刚现身混采区时相比，傅园慧的脸上，已经
几乎看不到笑容。

其实在奥运选拔赛失利，无缘出征东京
后，傅园慧曾有过不再继续游泳的想法，整个

奥运期间，她都充当着一名普通的观众，因为
情绪低落，没有过下水训练。“但就在一个月

前，我开始改变想法，想在全运会上再试试。”
促使傅园慧改变心意的契机，是明年的亚运

会，“作为游泳运动员来说，我的年纪已经不

小了，也没有以前的‘洪荒之力’了，要珍惜每

一次比赛机会”。
傅园慧如此看重明年的杭州亚运会，还

有另一层原因，那便是她希望用好成绩，回
报仍在与病魔斗争的教练，“这次没送出最

好的礼物，下次努力争取一下。”傅园慧说，
她会努力训练，以更好地状态参加队内的亚

运选拔。看起来，嘴上说着已经没有“洪荒之

力”的傅园慧，正准备积蓄更大的力量，25岁
的她要为病中的教练，也为自己的游泳生

涯，再搏一回。
特派记者 陆玮鑫 （本报西安今日电）

  上海小将唐钱婷百米蛙泳摘银

    昨日恰逢中秋节，西安奥体中

心游泳跳水馆内，特意安排了颇有
节日氛围的观众互动环节，各路泳

坛名将不仅用卖力的表现，奉上一
道节日体育盛宴，更在赛后分享了

自己的节日庆祝方式。

“我在早上吃了个月饼，味
道不错。”在记者的追问下，她

说，那个被当做早餐的月饼，是

豆沙馅的。用她的话说，过节
期间尝到一点甜，有利于放松

心情。
不过对运动员而言，最好

的节日礼物永远是奖牌。唐钱
婷说，她想把这块全运

银牌送给所有关心

和帮助自己的人：“父母、
教练、领队、队医……好像有些

不够分呀？”小姑娘忍不住笑起
来。随后，她补充道：“奥运会上

看到很多前辈，尤其是女子接力
队拿到好的成绩，感觉特别开

心，这次全运到现在也有很多收

获，现阶段我还要更加多地练
习，争取不断提高自己。”

特派记者 陆玮鑫
（本报西安今日电）

    发令后快速跃入水中，半程
取得领先，最后时刻却被对手超越，与
最高领奖台擦肩而过……大部分运动员在
经历这样的比赛过程后，很难再露出笑容，但唐钱婷

是个例外。昨晚，这个17岁的上海姑娘，在全运会女子100米蛙泳决赛中，游出了1分
05秒82的个人最好成绩，以0.19秒之差不敌名将于静瑶，收获银牌。赛后走进混采
区，唐钱婷脸上依然挂着灿烂的笑容：“我觉得发挥挺好的，也比较满意，能拿到（这块
银牌）挺高兴的。”（见左图 图 IC）
因为名字的谐音，唐钱婷在上海队和国家队有个“潜艇”的绰号，前几天和记者们

聊起这个话题，小姑娘笑言希望成为碧波池中的“潜艇”，昨晚一役后，她离自己的目
标又近了一步。

人物

    2004 年出生的唐钱婷年纪不

大，却已是第二次征战全运会赛场。
四年前刚进入一线队的她去天津感

受了一下全运会氛围，此番征战陕
西，已升级为该项目国内一流好手的

小唐，自然有了更多期待。说起近几
年成绩的快速进步，她笑着透露，自

己在国家队时，会找机会向同样主攻

蛙泳的师兄闫子贝“偷师”。

凭借在国内赛场上越发出色的
成绩，唐钱婷在去年入选了国家队，

负责指导她的，正是闫子贝的主管教
练郑珊。有了师出同门的关系，小姑

娘抓住近水楼台的机会，从师兄那里
学来不少“招数”。“有几次他（闫子

贝）在练专项技术，我就在旁边观摩

学习，对比自己的动作，寻找可以提

升的地方。”唐钱婷透露，郑教练很鼓
励她向师兄“取经”，闫子贝有时也会

在训练之余，指导一下同门师妹，“像
发力的时机、转身的幅度和节奏的把

控，都是师兄比较擅长的，他在技术
和心理方面，给了我很多建议。”

说起自己的不足，唐钱婷也表
示：“主要还是在经验方面有所欠缺，

还要通过比赛来积累。”

“偷师”闫子贝

月饼当早餐

■ 唐钱婷决赛中出发入水 图 新华社
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